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7 ноября в Саратове со-
стоялся автопробег КПРФ, 
посвящённый 107-й годов-
щине Великого Октября. 

Прежде чем тронуться в путь, 
в центре Саратова на площади 
Революции (ныне Театраль-
ная) депутаты-коммунисты 
вместе с товарищами по 
партии и её сторонниками 
возложили цветы к памят-
нику Борцам социалистиче-

ской революции 1917 года и 
к памятнику В.И. Ленину — 
организатору Октябрьской ре-
волюции, положившему начало 
созданию первого в мире госу-

дарства рабочих и крестьян.
Затем расцвеченная красны-

ми флагами автоколонна КПРФ 
двинулась по улицам Саратова. 
Водители, проезжавшие мимо, 

дружно сигналили, пешеходы 
приветственно махали руками.

Этой акцией саратовские 
коммунисты напомнили 
горожанам о тех грозных 
временах, когда в октябре 
1917 года наши прапрадеды 
открывали новую эру чело-
вечества, эру побед и свер-
шений, эру освобождения 
от эксплуатации трудового 
народа.

Сигналы автомобилистов, 
радостные приветствия го-
рожан, под аккомпанемент 
праздничных советских песен 
из головной машины автоко-

лонны КПРФ слились в насто-
ящий гимн Революции. Всё это 
свидетельствовало об одном: 
как бы власть ни старалась, 
ей не под силу вытравить в 

народе память о Советском 
Союзе и празднике Велико-
го Октября.

Закончился автопробег в Ле-
нинском районе Саратова, где 
активисты КПРФ и ЛКСМ РФ 
приняли участие в совместном 
фотографировании.

В других местных отделени-
ях КПРФ Саратовской области 
были проведены возложения к 
памятникам вождям Революции 

— В.И. Ленину и И.В. Стали-
ну, а также одиночные пикеты  
с требованиями вернуть соци-
альные завоевания Великого 
Октября.

Вечером на Театраль-
ной площади у памятника 
Борцам революции прошла 
встреча депутатов фрак-
ции КПРФ Саратовской об-
ластной думы с жителями  
города.

На встречу пришли много 
саратовцев — коммунисты, сто-
ронники партии и неравнодуш-
ные горожане, готовые обсу-
дить самые важные проблемы, 
затрагивающие жизнь каждого.

Это стало отличной возмож-
ностью для людей в рамках жи-
вой дискуссии высказать свои 
предложения и обращения 
к депутатам-коммунистам, 
которые зафиксировали все 
ключевые моменты, и те-
перь будут отрабатывать их, 
чтобы заставить власть ре-
шать наболевшие проблемы 
людей.

На встрече поднимались во-
просы, касающиеся тарифов на 
ЖКУ, проблем с аварийными 
домами, работы общественного 
транспорта, состояния здраво-
охранения, социальной инфра-

структуры и образования.
Эти направления, кото-

рые были неотъемлемой 
частью заботливого подхо-
да советского государства, 
сегодня остаются без долж-
ного внимания. В Советском 
Союзе нужды человека труда 
ставились на первое место, и 
для каждого обеспечивались 
достойные условия жизни, до-
ступное жильё, качественное 
образование и медицинская 
помощь.

Сейчас же многие из до-
стижений той эпохи оказа-
лись утеряны, и люди тре-
буют от власти конкретных 
действий по решению набо-
левших проблем.

В ходе встречи выступи-
ли руководитель фракции 

КПРФ в Саратовской област-
ной думе Александр Анида-
лов, депутат Саратовской 
городской думы Владимир 
Новиков и секретарь Ле-
нинского РК КПРФ Андрей  
Карасев.

Депутаты-коммунисты вни-
мательно выслушали каждое 
обращение граждан и взяли их 
на личный контроль.

Лидер саратовских ком-
мунистов, депутат Госдумы 
Ольга Алимова 7 ноября 
находилась в Москве, где 
у памятника Карлу Марксу 
Центральный Комитет и депу-
татская фракция КПРФ в Госду-
ме вместе с Московскими город-
ским и областным комитетами 
партии, ЦК ЛКСМ и другими 
общественными организация-

ми левого народно-патриоти-
ческого движения проводили 
встречу депутатов с изби-
рателями и патриотическую 
акцию возложения цветов к 
Мавзолею В.И. Ленина. 

Также О.Н. Алимова возло-
жила цветы к памятнику Н.К. 
Крупской и В.И. Ленину.

О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной Думы ФС РФ, первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ, — о законопроектах по вопросам семейной и 
детской политики, о приостановке разрешения на строительство жилых 
домов в микрорайоне «Авиатор», об уроках русского языка в школах, о 
недолжном уровне финансового обеспечения ЖКХ, о вопросах и ответах  
главы ЦБ РФ на встрече с депутатами-коммунистами.

12 ноября на заседании фракции КПРФ 
в Государственной Думе присутствовала 
председатель Центробанка РФ Э.С. Набиул-
лина. Обсуждали кредитно-денежную по-
литику в стране.

«Высокая ставка — неизбежная реакция на 
сложившуюся ситуацию в стране. Спрос граж-
дан опережает предложения производства, — с 
этого началось обсуждение доклада главы Цен-
тробанка. — Самая главная проблема — это 
кадровая. Борьба с бедностью остаётся очень  
актуальной».

После доклада последовали вопросы депута-
тов. Ясно одно: всё не очень хорошо, а точнее — 
плохо! Руководитель Центробанка попыталась 
объяснить, какие действия предпринимаются 
структурами Центробанка и Правительством. 
Верится с трудом!

В ходе обсуждения задала вопрос пред-
седателю Центробанка: «Сложно людям 

объяснить, что взлёт ключевой ставки креди-
тования в банке не повлияет на рост цен на про-
дукты питания, как Вы нас пытались убедить. 
Ясно, что спрос на любую продукцию превыша-
ет предложение, но при этом государство ничего 
не делает, чтобы создать госпредприятия, кото-
рые изготавливают продукцию, необходимую 
для производства, для Победы, для людей, а не 
для извлечения прибыли. Банки жиреют, но при 
этом Сбербанк не желает выплачивать вкладчи-
кам «обгайдаренные» вклады. 

Не грозит ли нам девальвация рубля, не 
сгорят ли вклады граждан, которые понес-
ли деньги в банки после повышения ставок 
по вкладам? Многие помнят «Павловскую 
реформу»…

Эльвира Сахипзадовна долго поясняла, но в 
ответе явно прозвучало заверение: девальва-
ция нам не грозит.

Вопросы и ответы главы Центробанка депутатам-коммунистам

Запущенное состояние жилищно-комму-
нального хозяйства требует принятия сроч-
ных мер, призванных создать людям нор-
мальные условия проживания. 

Прежде всего, недопустимо отдавать ЖКХ 
и все ключевые сферы жизнеобеспече-
ния на откуп частному капиталу. Государ-
ству следует реально контролировать сосре-
доточенные в области управления жилищным 
фондом организации. И, конечно же, без долж-

ного уровня финансового обеспечения ЖКХ 
не удастся решить накопившиеся проблемы. 
Для этого надо положить конец практике 
перекладывания федеральными властями 
ответственности за состояние жилищной 
отрасли на плечи органов местного само-
управления и одновременному невыделе-
нию им средств. 

На эту тему я выступила на канале «Рассвет 
ТВ». 

Региональные власти Саратовской обла-
сти приняли решение о приостановке раз-
решения на строительство жилых домов в 
микрорайоне «Авиатор». Причина — отсут-
ствие близлежащих объектов социальной 
инфраструктуры, таких как школы, детские 
сады и поликлиники.

Тема отсутствия такой инфраструктуры в 
рамках строительства новых многоквартирных 
домов неоднократно поднималась на раз-
личных уровнях, в том числе в рамках встреч с 
председателем Государственной Думы Вячесла-
вом Володиным.

В таких случаях возникает закономерный во-
прос: почему на этапе проектирования не 
была заложена соответствующая инфра-

структура, и строительство велось без уче-
та потребностей населения?

В этой ситуации очевидно одно: в очередной 
раз жители стали заложниками несогласо-
ванных действий властей и строительных 
компаний. Подобные проблемы — следствие 
недостаточного контроля за исполнением градо-
строительных норм и стандартов.

Считаю, что впредь власти должны уделять 
особое внимание обеспечению новостроек не-
обходимой социальной инфраструктурой, что-
бы избежать повторения подобных ситуаций в 
будущем, а ответственность за такие ошиб-
ки должны нести все участники процесса 
строительства.

В микрорайоне «Авиатор»  
строительство жилых домов приостановлено

Одним из ключевых изменений стало 
принятие запрета на усыновление и пере-
дачу под опеку российских детей гражда-
нам стран, в которых официально разреше-
на смена пола.

Этот шаг призван оградить детей от возмож-
ных психологических травм и нестабильной сре-
ды, где им могут навязывать разрушительные 
гендерные эксперименты.

Ещё одним важным решением стал закон, 
направленный на запрет пропаганды отказа 
от деторождения. В современном мире неко-

торые идеологии, такие как чайлдфри, активно 
продвигаются в информационном пространстве, 
создавая ложные представления о жизни без де-
тей как о единственном пути к счастью.

Мы должны противостоять подобной пропа-
ганде, которая угрожает будущему нации и де-
мографической безопасности страны.

Принятые меры — это только часть боль-
шой работы по защите традиционных се-
мейных ценностей и укреплению института 
семьи.

Приняты законопроекты  
по вопросам семейной и детской политики

Задача школы — не подстраиваться под уличный жаргон 
В СМИ появилась информация, что в од-

ной из саратовских школ шестиклассникам 
на уроках русского языка предложили за-
дание со следующим текстом:

«Эй, ты че такая дед инсайд? Опять твой краш 
тебя забайтил, а ты сагрилась? Хватит войсить 
ему уже, он по-любому сидит и рофлит с твоих 
зашкварных месседжей. Это уже рил кринж. Он, 

конечно, токсик ЧСВшный, да и его все с твоей 
лп шипперят давно, так что хватит бомбить, за-
бей на него и го на пати ловить вайб».

На первый взгляд, может показаться, что 
это просто подростковый сленг. Но если пере-
вести этот текст на нормальный русский язык, 
его содержание ошеломляет: молодой чело-
век изменяет своей возлюбленной с её 

Недопустимо отдавать ЖКХ на откуп частному капиталу

лучшей подругой, а рассказчица призы-
вает «забить» на измену и отправиться  
на вечеринку.

Возникает вопрос: какое отношение этот 
текст имеет к изучению русского языка? 
Почему вместо литературных произведений, 
классической прозы и поэзии наши дети на уро-
ках разбирают такие примеры? Разве русский 
язык не должен быть тем предметом, где фор-
мируется уважение к богатству и многообразию 
нашего языка, к его классикам, которые стояли 
у истоков русской литературы?

Да, сленг — это часть живого общения под-
ростков, и они научатся ему вне школы, в сво-
ем окружении, в социальных сетях и мессен-
джерах. Но давайте помнить, что задача 
школы — не подстраиваться под уличный 
жаргон, а показывать красоту и вели-
чие языка, расширять словарный запас и 
учить детей выражать свои мысли грамот-
но. Это не значит, что мы должны отвергать 
все новые слова и явления в языке, но место  

таких примеров явно не на школьных уроках.
Шестиклассники — это дети, которые только 

начинают знакомство с серьезной литературой, 
только входят в мир великих произведений, ко-
торые учат нас добру, любви, верности и чести. 
Что мы скажем им, предлагая разбирать 
текст, в котором измена и предательство 
подаются как нечто забавное и обыденное? 
Какое представление о мире и отношениях мы 
формируем у подростков такими заданиями?

Русский язык — это наша культура, наша 
история, наше наследие. Важно, чтобы в учеб-
ной программе были произведения, на которых 
воспитывались целые поколения. Чтобы дети 
читали Тургенева, Пушкина, Достоевского, учи-
лись на примерах героев, а не на сленговых 
фразах, смысл которых зачастую и взрослым-то 
непонятен.

Добавлю, в ближайшее время в Госдуму будет 
внесена инициатива, которая обяжет детей ми-
грантов сдавать тест на знание русского языка 
при поступлении в школу.

Окончание на стр. 2

Саратовский гимн Революции!



Балашов
7 ноября балашовские коммунисты возложили цветы к 

памятникам В.И. Ленину, установленным в микрорайоных 
города.

Перед присутствующими с короткой речью о значимости Ве-
ликого Октября в российской и мировой истории выступил пер-
вый секретарь Балашовского местного отделения КПРФ  
Е.М. Танян.

Данное мероприятие не прошло без эксцессов. Е.М. Таняна 
сотрудники полиции доставили в МО МВД России «Бала-
шовский» Саратовской области, где с него взяли объяснения о 
цели проводимого мероприятия.

Живые цветы также были возложены к памятнику В.И. 
Ленину в районе «Автовокзала». 
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Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Саратовский гимн Революции!
Ленинский район г. Саратова

Коммунистический актив Ленинского райкома КПРФ и 
ОО «Дети войны» провели серию одиночных пикетов и 
импровизированный праздничный митинг с возложением 
цветов к памятнику лидеру мирового пролетариата и во-
ждю Великой Октябрьской социалистической революции 
В.И. Ленину. 

Энгельс
7 ноября 1917 года началась новая эра в жизни всего 

человечества — старый мир был надломлен, и начал про-
растать росточек нового, лучшего, справедливого мира!

В день 107-й годовщины Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции энгельсские коммунисты провели серию оди-
ночных пикетов, подчеркивая важность исторического наследия, 
оставленного Владимиром Ильичом Лениным.

«Дело Ленина живет!» — эти слова стали своеобразным ло-
зунгом для участников акции.

Каждый одиночный пикет стал не просто выражением 
протеста, но и напоминанием о том, что историческая па-
мять не имеет срока давности. Словно огонь, который не гас-
нет, идеи о справедливом обществе продолжают жить в сердцах 

молодежи, заставляя задуматься 
о будущем и возможной транс-
формации общества в духе рав-
ноправия и братства.

Вдохновленные приме-
ром предшественников, эн-
гельсские коммунисты уве-
рены, что дело, начатое в 
1917 году, продолжает жить 
и требует новых активных 
участников.

Балаково
 
7 ноября 

коммунисты 
Б а л а к о в а 
с о в м е с т н о 
с Союзом 
с о в е т с к и х 
офицеров и 
сторонниками 
КПРФ возло-
жили цветы к 
п а м я т н и к у 
В.И. Ленину 
и к памят-
нику Борцам 
революции, 
расположен-
ному на углу 
Харьковской 
и Кромёжин-
ской улиц.

Маркс Красноармейск Аткарск

Дергачи

Новые Бурасы

Пугачёв ТуркиРтищево

Ершов
  
Ершовские коммунисты 

возложили цветы к памят-
никам В.И. Ленину и Защит-
никам Советской власти.

Новоузенский район
 
На калитке дома коммуниста А.П. Куроч-

кина в селе Дмитриевке 7 ноября весь день 
развевался красный флаг и лозунг «7 ноя-
бря — советский праздник!». Это напомина-
ние населению, что 107 лет назад свершилась 
Великая Октябрьская социалистическая рево-
люция. Несмотря на разруху, войны и гонку во- 
оружений, советская страна из отсталой превра-
тилась в одну из супердержав.

Задача старшего поколения — воспиты-
вать на этих примерах младшее поколение.

Екатериновка
7 ноября коммунисты и сторонники пар-

тии во главе с первым секретарём Екате-
риновского РК КПРФ Татьяной Лозгачевой 
поздравили жителей с праздником, раздавая от-
крытки Саратовского обкома КПРФ и партийные 
газеты.

Ровенский район  
 
Активисты Ровенского РК КПРФ в честь 107-й годовщины 

Великого Октября возложили цветы к памятникам вождям ре-
волюции — В.И. Ленину и И.В. Сталину.

Романовка
Романовские коммуни-

сты отметили 107-ю годовщи-
ну Великого Октября, возложив 
цветы к памятнику Героям 
Революции.

Озинки
Коммунисты Озинского РК КПРФ и их 

сторонники возложили венок к памятнику 
погибшим в годы Гражданской войны.

Базарный Карабулак

Духовницкое Красный Кут
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Народный политолог

Работа депутата

В Ершовском РК КПРФ считают, что «война чужой не бывает» и поэтому регулярно отправ-
ляют защитникам Отечества посылки, собранные местными коммунистами и их сторонниками.

Встреча во дворе дома по 
улице Мира, 20 В состоялась 
по инициативе самих жиль-
цов, чей дом попал в програм-
му ремонта внутридворовых 
территорий, хотя и не с перво-
го раза. Ольга Алимова обозна-
чила необходимость включения 
этих домов в программу в сво-
ем депутатском запросе ещё на 
этапе формирования списка. 

Председатель Госдумы 
Вячеслав Володин неодно-
кратно подчёркивал важность 
учёта мнения жителей при ре-
монте внутридворовых терри-
торий, их пожелания и предпо-
чтения. Однако, к сожалению, 
мнения жителей часто игнори-
руются, и результат не всегда 
соответствует ожиданиям.

Общение получилось насы-
щенным и откровенным. О.Н. 
Алимова рассказала жителям 
о своей работе в Госдуме, о 
текущих инициативах и зако-
нотворческой деятельности 
депутатов. В ответ услышала 
от жителей много вопросов 

и пожеланий, касающихся 
проблем их микрорайона.

Особенно часто звучали 
жалобы на бездействие го-
родских и региональных 
властей, на состояние тро-
туаров и зеленых зон. Ре-
зультаты работ по ремонту 
внутридворовых территорий 
оказались несоответствующи-
ми желанию жителей, многие 
их предложения не были ус-
лышаны в ходе проведения ра-
бот. Где-то дорога проложена 
в ненужном месте, где-то во-
допроводные люки закатаны в 
асфальт.

Вопрос отлова бродя-
чих собак также остаётся 
острым — местные жители 
обеспокоены безопасностью 
детей и требуют активных мер 
со стороны властей. Много на-
реканий касалось медицин-
ского обслуживания: в рай-
оне по-прежнему проблемы 

с доступом к поликлинике, 
людям приходится ехать 
в другие её филиалы, что-

бы получить консультацию 
врача.

В то же время жители по-
ложительно оценивают работу 
управляющей компании «Крас-
ная», которой за последние 

годы удалось восстановить 
большую часть коммуника-
ций, заменить старые окна и 
двери в подъездах. Сейчас 
УК активно ведет работу по 
восстановле-
нию площад-
ки для сбора 
твердых ком-
м у н а л ь н ы х 
отходов, ко-
торая была 
повреждена в 
ходе работ по 
ремонту дво-
ров. Видно, что 
р у к о в о д с т в о 
управляющей 
компании ста-
рается поддерживать террито-
рию в надлежащем состоянии, 
и эта работа положительно 
оценивается жителями.

После встречи Ольга Ни-
колаевна прошла вместе с 
жителями по дворам, чтобы 

лично увидеть, в каком состоя-
нии находятся дороги и как ре-
ализуется программа ремонта 
внутридворовых территорий.

Видно, что сами жители 
активно участвуют в жизни 
своего района, знают, где 
и какие проблемы есть, ка-
кие нужны шаги для их ре-
шения. Это не может не радо-
вать. В ходе осмотра депутаты 
увидели, что во многих местах 
тротуары разбиты, прямо на 

дороге лежат кучи земли, мно-
го где рассыпался асфальт. 
«Местным властям стоит 
обратить особое внимание 
на такие моменты и принять 
меры по устранению этих 
проблем», — считают депута-
ты-коммунисты.

Завершив осмотр терри-
тории, зашли в подвал од-
ного из многоквартирных 
домов и были приятно удив-
лены: здесь чистота и поря-
док, что большая редкость 
для подобных помещений.

Обычно подвалы в старых 
домах — это сырые, неубран-
ные места, где инженерные 
коммуникации находятся в 
плачевном состоянии, а кру-
гом грязь и вода. Но здесь — 
совсем другая картина: все 
трубы и провода аккуратно 
закреплены, доступ к ним 
свободный, нет протечек. 
Видно, что управляющая ком-
пания сделала всё на совесть.

Подвалы содержатся в 
нормативном состоянии, 

что говорит о внимательном 
подходе к их обслуживанию 
и уважении к жильцам.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Война чужой не бывает! 

Уважение к жильцам —  
редкое качество  

для управляющих компаний
Во время региональной недели депутат Госдумы  

от КПРФ О.Н. АЛИМОВА провела встречу  
с жителями многоквартирных домов  

УК «Красная». На встрече также присутствовали 
депутаты Саратовской городской думы от КПРФ 

Владимир Новиков и Аскар Ализиев.

По согласованию с руко-
водством кадетской шко-
лы-интерната № 2 им. В.В. 
Талалихина прошла очеред-
ная моя встреча с кадетами 
6-х и 7-х классов, посвя-

щенная событиям 1917 г. и 
Великой Октябрьской соци-
алистической революции.

Рассказал ребятам о причи-
нах двух революций в России: 
февральской буржуазной и 
Великой Октябрьской социа-
листической. О роли В.И. Ле-
нина и партии большевиков 
в свершении последней. Под 
какими лозунгами она прошла 
и почему её поддержали Ар-
мия и Флот, а главное, рабо-
чий класс, сельское население 
и патриоты-государственники 
среди интеллигенции, генера-
лы Генштаба и офицеры.

О всемирном историческом 

значении этой революции. О 
третьем съезде комсомола, 
на котором В.И. Ленин поста-
вил перед молодежью задачу 
— учиться, учиться и ещё раз 
учиться! Что делала Советская 

власть, чтобы молодежь учи-
лась, и какими стали молодые 
ученые этого ленинского при-
зыва, давшего возможность 
вырастить созидателей. Не 
обошлось без рассказа о том, 
почему Советская страна побе-
дила фашистскую Германию. 

Затем состоялись бесе-
ды с моими бывшими кадета-
ми-пограничниками.  Один из 
мальчишек с гордостью рас-
сказал, что его прадедушка во-
евал на 1-м и 3-м Белорусских  
фронтах. 

Думаю, что ребята и я 
остались довольны встре-
чей. Рассчитываю, что  

такие встречи продолжатся.
И последнее. Более 60 каде-

тов поехали в Самару для уча-
стия в традиционном военном 
параде, посвященном параду 
7 ноября 1941 г. в Москве. На 

площади будет демонстриро-
ваться трофейная военная тех-
ника, подбитая нашими бойца-
ми в ходе СВО.

К сожалению, наши власти 
практически ничего делать не 
хотят для воспитания у моло-
дых людей чувства патриотиз-
ма. Пока власть будет работать 
на олигархов, не замечая Про-
грамму Победы КПРФ, мы ещё 
долго будем воевать с антирос-
сийским, антикоммунистиче-
ским, профашистским Западом.

А.А. КАРАСЕВ,  
полковник запаса, первый секретарь 

Ленинского РК КПРФ г. Саратова 

Кадетам — о Великом Октябре 
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Итак, наша Солнечная система не-
сется со скоростью 240 километров в 
секунду вокруг воображаемого центра 
галактики. Полный оборот Солнце и 8 
планет со всякими астероидными поя-
сами и спутниками совершают за 240—
250 миллионов лет. От Земли до Солнца 
— 8,5 световых минуты. От Солнца до 
следующей звезды — Альфа Центавра 
Проксима — почти 4,5 световых года.

Земля крутится вокруг своей оси (со 
скоростью 465 метров в секунду), во-
круг Солнца (30 километров в секунду) 
и вокруг воображаемого центра галак-
тики. Совокупная разнонаправленная 
скорость — запредельная. В сравнении 
с Солнцем наша планета — маленькая 
бусинка. В масштабах галактики даже 
не песчинка — пыль. 

На этой пылинке живет человече-
ство. Семь с лишним миллиардов чело-
век. Сейчас несколько особей вплотную 
подошли к тому, чтобы уничтожить пы-
линку и все миллиарды. Во имя высоких 
идеалов, конечно, среди которых через 
запятую идут семейные ценности, па-
триотизм, развитие личности, сувере-
нитет и т.д. Спроси миллиарды — они 
скажут, что не надо ничего уничтожать. 
Но решать не им.

Для Вселенной исчезновение пы-
линки — нет ничто. Во Вселенной и не 
такое происходило. А тут градусник 
ртутный разобьешь случайно — и та-
кая драма! Как-то надо же соотносить 
масштабы случившегося с размерами 
нашей галактики.

Неровные поверхности
Человечество эволюционирует с 

разной скоростью. Наиболее прогрес-

сивная часть совершает научные от-
крытия, двигает прогресс вперед, ищет 
лекарства от болезней, готовится коло-
низировать Марс. Наиболее отсталые 
гордятся своими завоеваниями, устра-
ивают погромы и теракты, стремясь 
уничтожить всех, кто отличается от них.

Саратов не чужд прогрессу. У нас в 
обозримом будущем появится скорост-
ной трамвай. Мы научились делать кот-
лету в булке и сочинили уже несколько 
гимнов про Волгу. Но некоторые вещи 
делать пока не умеем. Ровные дороги, 
тротуары. Плитку кладем плохо. Вот и 
опять на улице Волжской придется её 
перекладывать.

В обычной жизни мы бы обратились к 
специалистам. Я знаю много стран, где 
плитку кладут ровно, и дороги делают 
на совесть. Но мы же не можем позво-
лить себе заплатить большие бюджет-
ные деньги чужим специалистам.

Я не знаю — а если в интернете по-
читать? Если чего не умею, но очень 
надо, лезу в сеть, смотрю видеоролики, 
потом сам что-то мастерю. Мне кажется, 
должно там быть про плитку. Вот чего 
там точно не будет — так это роликов о 
том, как класть плитку таким образом, 
чтобы при окончании работ всё выгля-
дело прекрасно, но через год пришлось 
бы снова ремонтировать. Это очень тон-
кий момент, высшая математика, реше-
ние задачи трех тел.

Я это к тому, что саратовские под-
рядчики тоже эволюционируют. Просто 
своеобразно. Бюджетные деньги на до-
роги, плитку и прочее благоустройство 
выделяются каждый год. Их же нужно 
осваивать. И Саратов — не Москва, мы 
не можем принять решение о перекла-
дывании плитки без каких-то основа-

ний. Поэтому хотя бы на втором-третьем 
году службы покрытие должно начать 
крошиться. То ли раствора нужно по-
меньше класть, то ли стыки не сильно 
заделывать.

Ох, ребята, что же мы делаем? Куда 
движемся? Ведь цивилизация — это 
когда люди больше думают о том, что 
останется после них, а не им.

Губернатор и крупномеры
А вот ещё на тему гвоздей и микро-

скопов. Единицам из тех, кто попал во 
власть, удается сохранить индивиду-
альность. Вот их уважаю и тех, кого 
принципиально не меняет алкоголь. А 
то бывает накатил человек, и опань-
ки — кто это к нам пришел? Какая-то 
темная сторона. Глазки бегают, ворова-
тость в них появилась. 

С властью то же самое. Был нормаль-
ный человек, телеграм-канал вел непо-
средственно. Стал крупным чиновником 
— начал строчить передовицы. На днях 
губернатор Роман Бусаргин, молодой, в 
сущности, человек, написал, что в но-
ябре в Саратове высадят 200 с чем-то 
крупномеров.

Подумалось, что мы являемся сви-
детелями какого-то глупого и бессмыс-
ленного процесса. Губернатор, его ми-
нистры, многие депутаты подменяют 
собой СМИ, причем бюджетные, кото-
рые всегда пишут то, что выгодно вла-
сти.

А ведь любой из тех, кто занял высо-
кий пост, по определению знает боль-
ше простого журналиста. Но знанием 
этим делиться не хочет. А мне было бы 
интересно не заметку про крупномеры 
от главы региона прочесть (что я сде-

лаю на любом информационном сайте), 
а личное мнение Романа Викторовича 
(оно же есть!) по поводу борьбы с зе-
леной растительностью в Саратове, о 
том, как снова сделать областной центр 
зеленым.

От министров хотелось бы видеть 
не перепосты губернаторского теле-
грам-канала, а собственные мысли 
вслух. В Саратовской области 2,5 млн. 
человек проживает. Одного назначили 
губернатором, ещё одного — зампре-
дом, третьего — условно говоря, мини-
стром здравоохранения. Наверное, вы 
чего-то добились в жизни, являетесь 
неординарными личностями. Можно это 
понять через ваш телеграм-канал? Нет.

Вот это перепоручение ведения сво-
его канала кому-то из помощников соз-
дает некую бессмысленную вселенную 
из них, которые живут сами для себя. 
Какой-то космический мусор. В этом 
пространстве только комментарии — от 
живых людей. Преимущественно кри-
ки о помощи — радиосигналы, направ-
ленные в космос в поисках братьев по 
разуму. Потому что здесь этих братьев 
совсем не осталось. Ответы от админи-
страций, как правило, собственно отве-
тами не являются. Ждем от кого-то ещё.

Всё-таки даже виртуальное про-
странство требует личного участия. Без 
него тележный скрип издается просто 
чтоб было. Это интересно только огром-
ной армии администраторов каналов, 
содержащихся на бюджетные средства. 
Форма распространения информации 
новая, а сама информация — из райо-
нок 50-летней давности. Посадим 200 
крупномеров…

Едешь ты в командировку, сидишь в 
машине — черкни пару строк о своих 
ощущениях. Что встал сегодня с трудом, 
дождь за окном, кофе на брюки пролил, 
косуля пробежала... И перед читателем 
возникнет живой человек, а не цифро-
вое нечто в виде черной дыры. Куда что 
ни напиши, ничем не отзовется.

Андрей ОЛИВКИН

Млечный путь и плитка на Волжской
Наша галактика называется Млечный путь. Размеры её человеку вообразить сложно.  

Но умные люди давно всё подсчитали. Понятия не имею, как они это сделали, но не верить 
глупо. Мы и о принципах работы смартфонов мало что знаем, просто пользуемся и всё.  

Так и здесь. Приняли на веру и живем с этим.
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Культура

Эксперт-мнениеВопросы и ответы

Глубокоуважаемая Алек-
сандра Николаевна! Наш 
давний драгоценный друг!

Примите наши сердечные 
поздравления с замечательным 
юбилеем. Он стал огромным 
событием всей общественной 
и культурной жизни страны. 

Торжеством русской музыки. 
Знаком всеобщего вдохновения 
и надежды на будущее. Симво-
лом победы патриотического и 
гражданского духа!

Мы все вместе с целой Рос-
сией, вместе с той большой 
страной, в которой состоялась 
Ваша человеческая, личная и 
музыкальная судьба, поздрав-
ляем Вас и друг друга с этим 
большим праздником нацио-
нального таланта, его красоты 
и неодолимого благородства.

Вы, Александра Николаев-
на, принадлежите к тому по-
колению «детей войны», чья 
судьба, несмотря на все не-
взгоды военного лихолетья 
Великой Отечественной, сло-
жилась счастливым образом в 
стенах школы для одаренных 
детей при Московской консер-
ватории, куда в разгар войны 
Вы приехали из Карагандин-
ской эвакуации. Это событие 
Вашей жизни не могло не ска-
заться на всем творчестве, бес-
пременно отразившем любовь 
и благодарность державной 
стране и Советской власти.

Такие песни, как «По-
клонимся великим тем го-
дам», «Слышится нам голос 
дальнего парада» и «Малая 
земля», сами по себе уже 
больше, чем просто песни, 
они — летопись нашей со-
ветской истории.

Искушенные музыковеды и 
музыкальные критики теперь 
много пишут о том, что Пах-
мутова усилила концентрацию 
лиризма в советской песне, от-
казавшись от излишнего пафо-
са и маршевости. С этим труд-
но не согласиться. Но к этому 
неизменно хочется добавить, 
что, создавая собственный, не-
повторимый композиторский 
стиль, Пахмутова никогда не 
отступала от главной традиции 
Русской музыки — её реалисти-
ческих и героических начал.

Уверен, дорогая Александра 
Николаевна, что музыканты 
нового поколения с пользой 
откроют для себя Вашу дис-
сертацию, названную когда-то 

«Партитура оперы М.И. Глинки 
«Руслан и Людмила», и, дума-
ется мне, что-то подскажет им 
неслучайный выбор и сочета-
ние этих двух великих имен — 
Пушкина и Глинки.

Любимо и неповторимо на 
протяжении многих десятиле-

тий стало Ваше песенное твор-
чество. Из более чем четы-
рехсот песен, написанных 
Вами, есть подлинные лири-
ческие шедевры, независи-
мо от их гражданского, ге-
роического или любовного 
характера.

Подлинным откровением для 
нескольких поколений совет-
ских людей стал Ваш вокаль-
ный цикл «Созвездие Гага-
рина», созданный совместно с 
незабываемым Николаем Нико-
лаевичем Добронравовым.

Мы любим и поем уже вме-
сте с детьми и внуками ободря-
ющую «Надежду» и прон-
зительную «Нежность», 
буквально «Тревожную мо-
лодость» и милый сердцу 
«Старый клен», дружествен-
ную песню «Марчук играет 
на гитаре» и многие-многие 
другие.

Эти песни, перешагнувшие 
порог двух веков, написанные 
в содружестве и человеческой 
гармонии с одним из самых 
любимых поэтов-песенников 
Николаем Добронравовым, — 
наше богатство, наше общее 
духовное наследие, которое 
оставляем мы новому веку.

Оставляем в надежде, 
что ни бездушная маши-
на шоу-бизнеса, никакой 
искусственный интеллект 
не сломают душу русской 
песни, принадлежащей 
перу и сердцу Александры  
Пахмутовой.

Заслуженный деятель ис-
кусств РСФСР, народная ар-
тистка РСФСР, народная 
артистка СССР, Герой Социали-
стического Труда, кавалер двух 
орденов Ленина и трех степе-
ней ордена «За заслуги перед 
Отечеством» — Вы по-преж-
нему наш добрый, нежный 
и верный товарищ. Главная 
песня нашей жизни!

Здоровья! Вдохновения! До-
бра и мира!

И как поется в Вашей песне, 
дорогая Александра Николаев-
на: «И пока жива Россия, вме-
сте петь и плакать нам».

7 ноября президент Рос-
сии Владимир Путин высту-
пил на заседании экспертов 
«Валдайского клуба». За-
седание проходило в Сочи 
и среди приглашенных до-
минировали эксперты стран 
БРИКС.

Как ни странно, на этот раз 
президент воздержался от гру-
бой антисоветчины. Не вспо-
минал ни про «Украину имени 
Ленина», ни другие свои рас-
хожие пассажи про «ленин-
скую бомбу под Россию» и т.п.

Президент даже публично 
озвучил очевидный тезис про 
всемирно-историческое значе-
ние Великого Октября: «Рус-
ская революция 1917 года, как 
в своё время нидерландская, 
английская, Великая француз-
ская революция, стали в из-
вестной степени вехами в раз-
витии человечества, во многом 
определили ход истории, 
характер политики, дипло-
матии, экономики и обще-
ственного устройства».

Более того, вспомнил про 
выдающуюся роль СССР в ан-
тиимпериалистической борьбе. 
И отдельно В.В. Путин напом-
нил, что именно Советский 
Союз в середине 80-х годов 
прошлого века выступил за 
прекращение идеологиче-
ской конфронтации, за пре-
одоление наследия холодной 
войны, собственно, за прекра-
щение самой холодной войны 

и затем за преодоление её на-
следия, тех барьеров, которые 
мешали единству мира и его 
всеобъемлющему развитию. 
Но этот, по словам Путина, 
неоправданно идеалисти-
ческий со стороны наших 
руководителей и нашего на-
рода, порой даже наивный 
подход привел к противо-
положным результатам. А 
именно, другая сторона иде-
ологического противостояния 
восприняла происходящие 
исторические события не как 
шанс переустроить мир на но-
вых справедливых началах и 
принципах, а как свой триумф, 
победу, как капитуляцию на-
шей страны перед Западом, 
а значит, как возможность 
по праву победителя уста-
навливать собственное пол-
ное доминирование.

В целом четырехчасовую 
речь президента, где он 26 раз 
упомянул Россию, 22 раза — 
Запад, 7 — США, можно вкрат-
це переформулировать так:

1. Мы находимся в период 
кардинальных перемен: неиз-
бежно новое переустрой-
ство, и Западу нужно при-
знать, что монополии более 
у него нет.

2. Мы действительно хотели 
стать частью западного мира, 
но Запад нас не принял.

3. Теперь сложившие-
ся противоречия должны 
привести к синтезу новой  

матрицы мирового порядка.
4. Прототипом такой матри-

цы являются БРИКС, а также 
сотрудничество региональных 
организаций.

5. Миграция приводит к 
новым вызовам, хотя отча-
сти неизбежна и приводит  
к ксенофобии.

6. Украине нужны условия 
для долгосрочного урегулиро-
вания. Россия настроена на со-
здание таких условий, «чтобы 
Украина, в конце концов, стала 
независимым, суверенным го-
сударством», а не использова-
лась в интересах третьих стран.

7. Россия борется за свою 
свободу и за свободу большин-
ства народов мира.

8. Президент опять педа-
лировал на «русскость», даже 
предъявлял её на примере му-
жественного поведения бел-
городского избирателя как 
образец для подражания, но 
традиционно нивелировал эту 
опору на государствообразую-
щий народ упоминанием, что 
«у нас 190 этносов».

9. Путин заявил, что не хочет 
возвращения России на путь 
«до 2022 года», который был 
скрытой интервенцией против 
неё. Тем самым подчеркнул 
разрыв с тремя десятилетия-
ми горбачевско-ельцинского 
геополитического проекта по 
«вхождению олигархической 
Дуньки в Европу», т.е. включе-
ния России на третьих ролях на 

задворки западного глобаль-
ного проекта, который подра-
зумевает только одно — рас-
членение и сверхэксплуатацию 
исторической России и прекра-
щения исторического бытия 
русского народа.

Очевидно, что в отличие от 
прошлых «валдайских» ре-
чей Владимира Путина эта 
сочинская вообще не каса-
лась внутриполитических 
проблем и была адресована 
западной аудитории.

Некоторое смягчение рито-
рики президента в отношении 
его украинских планов сразу 
привело к активизизации вну-
три страны т.н. «партии мира». 
Например, спецпредставитель 
Президента России Борис Ти-
тов уже продвигает согла-
сие на вступление Украины 
в НАТО в обмен на ослабле-
ние санкций. Как пела ког-
да-то бабушка русской эстра-
ды Алла Борисовна Пугачева 
— «то ли ещё будет, ой-ёй-ёй».

Общий вывод: новая 
«валдайскую» речь В. Пу-
тина — это очередная по-
пытка призвать часть запад-
ных «элит» к компромиссу 
и позиционировать Россию 
как ключевое звено «мно-
гополярного мира».

Пресс-служба депутата Госдумы  
С.П. Обухова

«И пока жива Россия,  
вместе петь и плакать нам»

Председатель ЦК КПРФ,  
руководитель фракции КПРФ в Госдуме  

ФС РФ Г.А. ЗЮГАНОВ поздравил советского 
композитора А.Н. ПАХМУТОВУ с 95-летием

Кто и как будет обслуживать работу 
«скоростного» трамвая?

В октябре этого года на-
правил депутатский запрос 
губернатору Саратовской 
области Р.В. Бусаргину по 
вопросам реконструкции 
трамвайного депо, тяговых 
подстанций, закупки новых 
трамваев и обслуживанию 
новой техники — кто и каким 
образом будет это делать.

На запрос получен ответ. 
Привожу два ключевых мо-
мента: 

— «Завершение работ и ввод 
в эксплуатацию всех тяговых 
подстанций с учетом получе-
ния разрешения Ростехнадзо-
ра планируются генеральными 

подрядчиками до 30 ноября 
2024 года».

— «После завершения стро-
ительно-монтажных работ на 
трамвайных маршрутах обслу-
живание трамвайной инфра-
структуры г. Саратова будет 
обеспечено специалистами 
МУПП «СГЭТ» в соответствии 
с договором на оказание ус-
луг по обслуживанию трамвай-
ной сети, заключенного с ООО 
«СГЭТ».

Полный текст ответа в 
t.me/bulanov_denis.

Денис БУЛАНОВ,  
депутат Саратовской облдумы

Не разделяю эйфорию сторонников Трампа 
от его победы

Считаю, что эта враждеб-
но настроенная к нам стра-
на не станет другом России, 
пока к власти в США не при-
дут коммунисты.

Сегодня театр выборов в 
большинстве стран мира — это 
не что иное, как наступление 
буржуазного правительства 
на права обычных граждан и 
подавление активных людей, 
разделяющих прогрессивные 
коммунистические идеи. Разу-
меется, это также способ борь-
бы с социализмом.

Читайте статью В.И. Ле-

нина «Итоги и значение 
президентских выборов в 
Америке», опубликованную в 
газете «Правда» 112 лет назад. 
Она до сих пор актуальна, по-
скольку в мире, по сути, мало 
что изменилось.

В канун дня Великой Октябрь-
ской социалистической револю-
ции не нужно морочить голову 
россиянам «трампами, харриса-
ми», капиталистами и прочими 
буржуазными марионетками.

В.Е. ЕСИПОВ,  
депутат Саратовской облдумы 

Правда об СССР 

Летом этого года министр 
просвещения России Сер-
гей Кравцов предложил 
составить перечень отече-
ственных фильмов, реко-
мендованных к семейному 
просмотру и просмотру в 
образовательных организа-
циях. Очевидно, главной зада-
чей разработки такого перечня 
должно стать патриотическое 
воспитание нашего подрастаю-
щего поколения.

Общественной палате Рос-
сии был представлен черно-
вой вариант такого списка. 
Его подготовил центр «Фи-
лософия образования» при 
Московском педагогическом  
госуниверситете.

Крайне примечательный 
факт: из 191 фильма в этом 
списке 181 — это кинокар-
тины, снятые в СССР. И лишь 
10 — фильмы, снятые в Россий-
ской Федерации.

Это притом что все послед-
ние годы в России на патрио-
тические фильмы и сериалы 
выделяются большие деньги. 
Но почему-то почти всегда по-
лучается какое-то подобие гол-
ливудской продукции, только 
сильно пониже качеством.

А когда сама историческая 
ситуация заставляет серьезно 
браться за воспитание патри-
отизма, приходится уповать 
почти исключительно на ве-
ликое советское культурное  
наследие.

Среди фильмов, включен-
ных в список, есть такие пре-
красные советские детские 
фильмы, как «Внимание, 
черепаха!», «Королевство 
кривых зеркал», «Неулови-
мые мстители», «Приклю-
чения Буратино», «Респу-
блика ШКИД», «Тимур и его  

команда», «Три толстяка».
Есть также такие великие 

картины, как «А зори здесь 
тихие», «Александр Не-
вский», «Баллада о сол-
дате», «Броненосец «По-
темкин», «В бой идут одни 
«старики», «Война и мир», 

«Летят журавли», «Обык-
новенный фашизм», «Они 
сражались за Родину», «Ти-
хий Дон», «Чапаев».

Участники обсуждения в Об-
щественной палате не только 
не осудили, но поддержали та-
кой «перекос» в сторону совет-
ских фильмов.

Заслуженная артистка РСФСР 
Наталья Бондарчук сказала, 
что «за последние 20 лет ситу-
ация с кино только ухудшилась 
— мы увлеклись американ-
ской компьютерной графикой 
в фильмах, и за ней потеря-
лись смыслы». А член прав-

ления Российской ассоциации 
политических наук Владимир 
Шаповалов заявил, что кино 
должно продвигать ценности 
крепкой семьи, созидательного 
труда, гражданственности, па-
триотизма и гордости за нашу 
страну, а современные фильмы 
ничего такого не дают.

У меня, конечно, есть опа-
сения, что некоторые чинов-
ники сочтут список слишком 
«советским» и начнут его 
редактировать. Хочется ска-
зать им: не трогайте! Педаго-
ги и ученые из МПГУ составили 
отличный перечень фильмов, с 
помощью которых действитель-
но можно воспитывать в детях  
всё лучшее.

Конечно, возникает вопрос: 
почему же учить патриотизму 
получается только с помощью 
советских фильмов? У меня 
есть ответ. Дело в том, что Со-
ветская страна была самой 
справедливой страной на 
свете. Поэтому такими ис-
кренними получались про-
явления любви к ней. Будет 
больше справедливости в на-
шей современной жизни — по-
явится больше художествен-
ных произведений, способных 
воспитывать патриотизм.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Почему же воспитывать патриотизм  
получается только на советских фильмах?

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН  
прокомментировал тот факт, что 95% отечественных фильмов, рекомендованных  

к просмотру в образовательных организациях, оказались советскими.

Заместитель председателя комитета Госдумы 
по развитию гражданского общества, вопросам 
общественных и религиозных объединений, секретарь 
ЦК КПРФ, доктор политических наук Сергей ОБУХОВ 
прокомментировал возвращение Трампа в Белый дом, 
позицию КПРФ по иноагентам и новую «валдайскую» 
речь Президента РФ.

PRO новую «валдайскую» речь Владимира Путина:  
очередной призыв Запада к компромиссу 

1. Возвращение Трампа в 
Белый дом только ухудшит 
геополитическое положе-
ние России. 

России «не удалось быстро 
завершить этот конфликт в 
свою пользу», и «дальнейшее 
его затягивание» будет только 
создавать много других мно-
гочисленных вариантов, «не 
всегда хороших» для Москвы.

«Я смотрю на всё это весь-
ма пессимистично», — отметил 
Сергей Обухов.

При этом депутат выразил 
надежду, что российская сто-
рона не поддастся на ультима-
тум Трампа. В целом же Трамп 
во внешней политике будет 
действовать жестче, чем его 

предшественник Джо Байден, 
и идти буквально «напролом», 
Европа станет ещё больше 
подчинена США.

«Думаю, сейчас Трамп бу-
дет «гнуть» Европу. Поскольку 
у него главное — чисто «биз-
нес-подход», и ключевое для 
него — интересы нефтегазовых 
структур, а также ВПК Соеди-
ненных Штатов. А если взять 
ещё Илона Маска, то и части 
технологических гигантов. Дру-
гими словами, «старушку Ев-
ропу» будут нагибать и даль-
ше. Причем, по полной — и 
в хвост, и в гриву», — заявил  
депутат.

Но и Россию Трамп попы-
тается «нагнуть» тоже за счет 

«искусственного» понижения 
цен на нефть, как сделали это 
когда-то его предшественники.

«Советский Союз «навер-
нулся» именно на проблеме 
нефтяного экспорта, — заявил 
депутат. — Скоро мы увидим, 
что сделает в этом плане новый 
президент США Дональд Трамп. 
Доведет ли цену барреля неф-
ти до $40, как обещал, чтобы 
«нагнуть» Российскую Федера-
цию? Сегодня это главная про-
блема нашей экономической 
политики», — добавил Обухов.

2. Законодательство об 
иностранных агентах в Рос-
сии не выдерживает ника-
кой критики. 

«Как такового «закона об 

иноагентах» нет — есть целая 
«куча» законодательных ак-
тов. Поэтому изначально наша 
партия исходила из того, что 
это должна быть маркировка, и 
поэтому мы не были «против». 
Сейчас же категорически не 
приемлем все эти чрезмер-
ные ограничения, которые 
вносятся сегодня в соответ-
ствующие законодательные 
акты».

Изначально речь шла о 
маркировке, однако «админи-
стративная система вошла во 
«вкус», и сам критерий при-
знания иноагентом становится  
менее понятным.

«Всплывает очень много не-
понятных и неприятных момен-
тов в деятельности Минюста и 
наших правоохранителей при 
подобной процедуре опреде-
ления иноагентов. Считаю, что 
нужно серьезно разобраться 
с этой проблемой. И нельзя 
всё списывать только на воен-
ное время, потому что многие 
ограничения явно чрезмерны 
и несправедливы», — отметил  
депутат.

Он подчеркнул, что позиция 
КПРФ однозначна и публич-
но высказана: «Мы против 
чрезмерных ограничений 
гражданских прав».

PRO возвращение Трампа  
в Белый дом и об иноагентах 


